
! ! ! !本报北京今日电（驻京记者 杨丽琼）今
天上午 !!时，中国载人航天工程办公室主任
王兆耀在国务院新闻办的新闻发布会上高兴
地宣布：“神十”顺利降落，航天员健康出舱，
“中国载人航天工程第二步第一阶段任务完美
收官，以此次任务圆满成功为标志，中国载人
航天工程将全面进入载人空间站建设阶段。”

与王兆耀一起前来介绍情况的，还有中
国航天科技集团公司副总经理袁洁和中国航
天员科研训练中心主任邓一兵。

顺利返回 成果丰硕
王兆耀说，自 "#!$年 % 月 !! 日“神十”

成功发射并准确进入轨道以来，$名航天员按
预定计划开展了一系列的空间科学试验和技
术试验，在轨正常工作和生活。实现了“准确
进入轨道，精准操控对接，稳定组合运行，健
康在轨驻留，安全顺利返回”的任务目标，成
果丰硕。

王兆耀回顾了“神十”的准备和实施历
程：科学制定方案，严格过程的管控，强化航
天员的任务训练，狠抓产品质量，特别注重末

端的落实，并针对此次任务飞行时间长、试验
项目多，还增加了航天员太空授课这些特点，
做了大量深入细致的准备工作。

操控精准 实施顺利
对于这次任务的实施，王兆耀还作了这

样的评价：从火箭的点火到飞船的入轨，从
飞船与天宫对接到航天员进驻天宫，从航
天员驻留保障到各项试验的完成，从飞船
的绕飞到飞船的返回搜救，天地之间协同
密切、操控精准，特别是三名航天员技术娴
熟，表现出色，整个过程实施得非常顺利，
堪称完美。
“通过 !&天的在轨飞行，我们进一步考

核和巩固了交会对接技术，验证了航天员在
轨驻留保障技术。通过在轨维修操作、太空授
课和飞船绕飞等一系列空间试验和活动，为
后续任务积累了宝贵经验，应该说取得了丰
硕成果。”

聂海胜出舱时间85分钟
为什么航天员出舱时间用了一个多小

时，还有聂海胜的体重，有网民传说他半个月
中长了 '公斤，达到 '(斤，这是怎么回事？

对此，邓一兵回答说，航天员出舱时间
长，最主要的因素是让他们从太空失重环境
回到地面的重力环境，要进行一个重力再适
应的过程。他们在天上生活、驻留的时间越
长，回到地面之后的耐力下降得就越多，恢复
的时间相对来说就会更长一些。
“这次航天员聂海胜第一个出舱，我们算

了一下，他出舱的时间是 )&分钟，这个时间
跟我们当初出舱方案中规定的时间基本是一
致的。”

关于航天员聂海胜的体重问题。邓一兵
说，我们也注意到了网上对这个问题的质
疑。“聂海胜参加神十任务发射出征的当天
进行了体检，体检是空腹净重 '"公斤，网上
说的 %' 公斤是聂海胜 "##& 年参加神六任
务时的体重，到现在已经有八年了，他的年
龄也从 (!岁到了 (*岁。按照中年人群的体
重增长规律，体重增长 &公斤是符合正常规
律的，而且他 '"公斤的体重也是符合我们
发射要求的。”

“二次创业”要有新的“精气神”
杨雄强调浦东创新转型要坚持立足服务全国、带动全市

! ! ! !本报讯 “要树立‘二次创业’的历史责任
感和忧患意识，以敢为人先的胆识和更加开阔
大气的胸怀，全面推进浦东新一轮开发开放。”
昨天，市委副书记、市长杨雄和沈晓明、姜樑一
行前往浦东新区调研综合配套改革和区域功

能创新工作，实地察看重大项目建设和企业发
展情况并进行座谈。座谈会上，浦东新区详细
汇报了经济社会发展情况，市有关部门结合
浦东发展实际和全市面上情况提出意见和建
议。杨雄在认真听取大家意见后讲话指出，浦

东开发开放又站在了新的历史起点，高举浦
东开发开放旗帜，要有新的“精、气、神”，思想
要跟上，行动更要跟上。浦东的创新转型要坚
持立足服务全国、带动全市，各部门要继续全
力支持浦东改革发展始终走在全市前列。
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! ! ! !本报讯（记者 连
建明）由上海市人民政
府和中国人民银行、中
国银监会、中国证监
会、中国保监会共同主
办的“"#!$ 陆家嘴论
坛”将于 %月 "'日至
"* 日在上海举行，中
国银监会主席尚福林
和上海市市长杨雄担
任本次论坛联合主席，
论坛的主题是“金融改
革开放新布局”。

昨天下午举行的
市政府新闻发布会上介
绍，“"#!$陆家嘴论坛”
确定“金融改革开放新
布局”主题有着重要现
实意义。"##)年金融危
机以来，国际社会在通
力合作、积极应对危机
的同时，也对现行的国
际经济金融运行机制体
制进行了深刻的反思，
并开启了国际金融体系
改革之路。与此同时，中
国金融在走过了三十多
年的改革开放历程后，利率市场化、汇率形
成机制改革、多层次资本市场体系建设等一
系列课题需要新的智慧和勇气加以推进。

本次论坛的规模为 &&#人左右。截至
%月 "&日上午，已有 !&%位嘉宾确认发言。
昨天新闻发布会上，中国证监会办公厅

副主任江向阳在回答股市近期大幅波动问
题时表示，将采取综合措施改善市场环境，
提振市场信心（相关内容见今日 !财经新

闻"）。中国人民银行上海总部副主任凌涛表
示，银行流动性风险总体可控。央行会密切
关注流动性的变化，根据国际收支和流动性
的形势，灵活调整流动性的管理。上海市金
融服务办公室副主任徐权表示，关于自贸区
现在正在报批过程中，其中涉及金融方面的
问题，还要等方案获批之后才明朗。
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载人空间站建设将启动
中国载人航天工程第二步第一阶段任务完美收官


